

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8318

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

SÁBADO 8 DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

La Gaceta del 5 publica las siguientes disposiciones.
Gracia y Justicia. Real decreto suprimiendo las plazas de magistrados vacantes en las audiencias de Granada y Sevilla.
Otro promoviendo a una plaza de magistrado de la audiencia de Alcala a D. Joaquin de Quero y Cobos.
Resúmen de resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de jueces de primera instancia y escribanos de actuaciones en las fechas que se expresan.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:
—Con motivo de las preguntas dirigidas a la mesa del Congreso por los diputados de las minorías constitucionales y contraristas señores Nuñez de Arce y Rizo, respecto de la vicepresidencia del Sr. Silveira, y la contestación afirmativa del Sr. Ayala, son muchas las noticias que han circulado en el salon de conferencias respecto de la fecha en que tendrá lugar la eleccion y el candidato que presentará la mayoría para ocupar aquel puesto.
Podemos calificar de noticias de impreso las que han circulado hasta ahora respecto del asunto, del cual, como ya hemos dicho repetidamente, ni los diputados de la mayoría ni el gobierno han manifestado empeño en promover, despues del hecho pasar que ha causado a todos la dimision del Sr. Silveira.
Lo que parece probable si el señor Silveira persiste en no admitir su reeleccion, es que la eleccion de vicepresidente primero se hará sin que ofrezca las dificultades que aseguran las minorías, que hasta ahora se manifiestan muy reservadas respecto de su conducta en el asunto.
—Aun cuando los amigos íntimos del Sr. Silveira (D. Francisco) y como un acto de adhesion y simpatía personal, han acordado votar en blanco en la eleccion de la vicepresidencia vacante, este acuerdo parece que lo subordinan a la conducta de las oposiciones, es decir, votarán en blanco siempre que sus papeletas no contribuyan a dar el triunfo a las oposiciones en contra del candidato de la mayoría.
—Hoy se han despedido de SS. MM., y en breve regresarán a sus diócesis los arzobispos de Santiago y de Valencia Sres. Payá y Monseillo.

Parace que abandonan la corte persuadidos de que no se discutirá en la alta Cámara en el presente legislatura el proyecto de Instruccion pública.
—Esta mañana ha llegado a Madrid el capitán general de Barcelona señor Blanco. En la estacion ha sido recibido por algunos amigos particulares. Ha conferenciado esta tarde con el señor Cánovas del Castillo.
—Esta tarde se han reunido en el Senado las comisiones que entienden en los proyectos de ley de apropiacion forzosa, de gracias y recompensas al ejército, y de la ley de reemplazos.
—Logroño, 4.—Ayer, a las seis de la tarde, falleció en esta capital la Srma. Sra. Princesa de Vergara doña Jacinta Sicilia de Santa Cruz, a los 69 años de edad, y cuando nadie podia presagiar un accidente tan funesto, siendo como era su salud inmejorable. Su muerte ha causado profundo sentimiento en los habitantes todos de esta ciudad, disponiéndose el municipio y las autoridades a honrar la memoria de la que durante su existencia fué modelo de virtudes y ejemplarmente modesta. Habia nacido en Logroño el 16 de agosto de 1809; contrajo matrimonio con el príncipe de Vergara, entonces brigadier del ejército, en 1832, y durante su vida se distinguió por su talento y por sus sentimientos de caridad hacia los pobres. Sirva el dolor de los habitantes de esta ciudad de leónimo al inmenso sentimiento que en estos instantes abraza el corazón del ilustre caudillo de Luchana.
—Se ha comentado en el salon de conferencias del Congreso la conferencia pública y excesivamente animada entre el ministro de Hacienda y el senador del reino Sr. Sabater aproposito de la situación aflictiva de algunos ayuntamientos, cuya escasez de recursos no les permite pagar atenciones muy preferentes.
—Parace que el general Lopez Dominguez tomará una parte activa é importante en la discusion del proyecto de la ley constitutiva del ejército.
—Dice un colega:
«Ayer se reunieron en el ministerio de Marina los contralmirantes de la armada residentes en Madrid, habiendo asistido tambien el capitán general del departamento del Ferrol, y parece que en dicha reunion se tomó acuerdo definitivo sobre el asunto que la motivaba.»
—Se nos hace observar que no es exacto, como por equivocacion ha dicho nuestro corresponsal de París, que España haya de carecer de representacion en el Congreso penitenciario que se abrirá el 20 de agosto en Stokolmo. El gobierno de España ha nombrado representantes de nuestro país en aquella importante asamblea

científica a los Sres. D. Federico Villalba, director general de Establecimientos penales, D. Francisco Lastres y D. Mariano Carreras y Gonzalez.
—Dentro de breves dias publicará la Gaceta una disposicion general sobre establecimientos penales del reino y régimen interior de cárceles.
—La anunciada combinacion de gobernadores ha sufrido alguna variacion respecto de los nombramientos que se publicaron en algunos periódicos.
—El proyecto de ley sobre hacienda municipal redactado últimamente, no se presentará ya en esta legislatura.
—Dice el Parlamento:
«Se ha hablado hoy de una conferencia entre los Sres. Cánovas del Castillo, Romero Robledo y Bugallal. Fácil es comprender que el Sr. Bugallal no puede ocupar la vacante del Sr. Silveira. Se ha dicho que hay un candidato del señor Romero Robledo, el Sr. Campomar; otro del Sr. Cánovas, desconocido, y un tercero en discusion, que es el señor Auriolas.
Todo esto dirá mañana La Correspondencia que es prematuro.»
Con efecto, lo desimos.
—Debemos decir al Pueblo Español a propósito de sus comentarios sobre si el duque de la Torre aprueba ó no las palabras del Sr. Navarro y Rodrigo, que el general Serrano continúa alejado de la politica, como hemos declarado varias veces en su nombre, y no ha tenido ocasion ni necesidad de manifestar a nadie si le parecen bien ó mal las palabras en cuestion.
Es cierto que anoche se reunieron, como de costumbre, varios amigos en casa del duque de la Torre, y cada cual manifestó su apreciacion particular respecto de la comentada frase del Sr. Navarro, pero sin que se hiciera allí objeto de discusion este asunto ni otro alguno político.
El Sr. Navarro Rodrigo aprovechará una oportunidad para esplicar el alcance de aquella frase, que no es ciertamente el que le han atribuido sus adversarios políticos.
—A consecuencia de la actitud en que hemos supuesto al gobierno respecto a la enmienda del señor Cadorniga, relativa a la cuestion azucarera, pregunta la Mañana si pensará el gobierno declarar la cuestion de gabinete.
A pesar de las oposiciones de la Epoca, que nos cree sin autorizacion, y se equivoca, podemos asegurar que en materia de presupuestos, el gobierno declarará cuestion de gabinete lo que el ministro de Hacienda rechace como inaceptable.
—El diputado Sr. Taviel y Andrade se propone esplicar algunas consideraciones sobre la cuestion de Oriente,

tomando parte en la discusion del presupuesto de guerra.
—En el salon de conferencias se decia esta tarde que el gobierno trata de conceder un puesto importante al Sr. Aldaco, reemplazándole en el gobierno de Barcelona un diputado de la mayoría que ha desempeñado este cargo en otras provincias.
—Se encuentra enfermo, a consecuencia de la tripe de la guerra que acaba de sufrir, el distinguido primer actor D. Rafael Calvo.
—Parace que para mediados del mes próximo se pondrán en circulacion las monedas de oro de diez pesetas.
—Ha sido autorizado el capitán general de Puerto Rico para estudiar la mejora del haber del soldado en el próximo presupuesto.
—Los gobernadores generales de Cuba y Puerto Rico participan por el correo al ministro de Ultramar que no ha habido alteracion en la salud pública en la última quincena.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
París 4.—El emperador Guillermo, segun noticias de esta tarde, sigue en el mismo estado que se temia desde un principio.
Su edad avanzada y la gran pérdida de sangre, hacen mas alarmante la situación.
Nobiling está incapacitado para el interregatorio por el grave estado de sus heridas. Los médicos pronostican que morirá mañana.
Viena 4.—Parace cierto que a pesar de haberse circulado las invitaciones a las potencias para la reunion del Congreso europeo, esta será aplazada hasta tanto que Alemania pueda desempañar en él el papel que le corresponde, y que hoy la pide el estado de emperador.
Londres 4.—Telegrafian de Roma a la Agencia Maclean que la salud del Papa se resiente bastante con los calores.
El gobierno de Bucharest se ha puesto en inteligencia con los de otros pequeños estados, para nombrar sus representantes consultivos en el Congreso.
Austria ha propuesto ya, como cuestion previa, el statu quo militar.
París 4.—La reunion del Congreso se cree que no tendrá efecto hasta el 20 de Junio lo mas pronto.
Han partido de Albania comisiones para protestar ante los gobiernos de Viena, Berln é Italia, contra las anexiones territoriales en favor de Montenegro.
Londres 4.—El secretario de Esta-

do, Sr. Northcote, hablando de la cuestion relativa al Congreso europeo que se va a reunir en Berln, dice que nada se ha resuelto acerca de la participacion de Grecia en dicho Congreso.
Añade que este asunto se tratará en el Congreso tan pronto como éste se reúna.
El Sr. Newdegate propone que la Cámara vote una proposicion manifestando que ha sabido con sentimiento el atentado de que ha sido objeto el emperador de Alemania, manifestando a este al propio tiempo su simpatía.
El secretario de Estado, Northcote, hace observar que no es costumbre de la Cámara votar semejantes proposiciones; pero que son manifestacion suficiente de los sentimientos de la Cámara los aplausos de ésta cuando el orador condenó el atentado de que ha sido objeto el emperador de Alemania.
Berln 4.—El emperador Guillermo continúa muy aliviado de sus heridas.
Los facultativos que le asisten confían que su restablecimiento será completo dentro de pocos dias.
París 4.—Todos los gabinetes europeos convocados para el Congreso que debe reunirse el 13 del corriente, han contestado que aceptaban la invitacion.
Constantinopla 4.—Salik háj y Sanfet háj han recibido el nombramiento del gobierno otomano de representantes de Turquía en el próximo Congreso europeo.
Lisboa 4.—Se asegura que el gobierno portugués va a dirigir una circular diplomática encaminada a preparar un Congreso internacional en Lisboa ó en otra capital de Europa, a fin de establecer las reglas generales de estradiccion entre las diversas naciones de Europa; al efecto se partirá de las bases de los tratados existentes para constituir el derecho internacional sobre el particular.
El rey de Portugal ha escrito una carta autógrafa al emperador Guillermo con motivo del atentado de que éste fué objeto el domingo último.
Washington, 5.—Hay serios temores de que ocurra una nueva guerra con los indios del interior de los Estados Unidos.
Estos están haciendo preparativos para verificar incursiones en los países vecinos de las comarcas donde residen.
Estas noticias han producido viva inquietud y el gobierno americano ha tomado algunas medidas militares.
Probablemente se verá obligado a pedir al Congreso el aumento del contingente del ejército de la Union y aumentar la línea de fuertes fronterizos del territorio de los pieles rojas.
Nueva-York, 5.—Los periódicos de esta ciudad anuncian hoy que el ha-

de un sentimiento puro y ferviente.
—Al ¡ah! marmuró el otro meneando la cabeza. ¿Serán tal vez fundados mis temores? Seria un bonito negocio, que yo tuviera que volver solo a París, despues de todos los sacrificios que he hecho por tí. Entonces podría decir que no se puede contar ni aun con su amigo de corazón, con su segundo «yo.»
—Te mofas sin piedad, Gombert. ¿Cómo! ¿Me crees bastante ingrato para hacer traicion al único hombre que me permanece fiel en la desgracia?
—Por fuerte que sea un sentimiento, debe ceder ante otro sentimiento mas fuerte. Por otra parte, accede lo que quieras, no doblaré la cabeza por ello. Solo podré deplorar, en París, que mi desgraciado amigo...
—Pero, ¿qué estás diciendo? exclamó Daniel con impaciencia; ¿Crestas que es indiferente. La he amado cuando mi corazón era sencillo co-

mo el suyo. Ahora, ese sentimiento se halla estinguído y muerto en mí desde hace mucho tiempo. Y aun cuando toda mi simpatía hacia ella permaneciese como antes, ¿qué influencia podia ejercer sobre nuestra amistad? Gombert, estamos ligados por la suerte el uno al otro; nada, nada mas que la muerte puede separarnos!
—Así es como se debe hablar, Daniel. Yo sé que tu corazón es bueno.
—Calla algunos instantes, te lo suplico, Gombert, dijo el joven suspirando; tengo turbado el cerebro; conozco que mis nervios podrian irritarse de nuevo, si no diese algun reposo a mi espíritu...
Acercábase al sitio donde el camino toma otra direccion y ofrece un nuevo punto de vista. No hacia mucho tiempo que marchaban en silencio, cuando Gombert exclamó de repente:
—Mira, mira; ¿qué hay allá abajo un arco de triunfo, una bande-

ta, se hallaban a un lado, cerca del cortejo y fuera de la multitud. Costábase trabajo a la joven dominar su impaciencia; hubiera preferido correr para ser la primera en enviar a Daniel un alegre saludo de bienvenida; pero el anciano le habia hecho comprender que era conveniente esperar a que la ceremonia oficial hubiese terminado.
El joven fué recibido por los sonidos acelerados de la música, y la agitacion de los sombreros y las manos, acompañados de mil gritos y aclamaciones.
Daniel estaba desconcertado, avergonzado y colérico. Por sus mejillas corrían orisaciones convulsivas; en sus labios flotaba una sonrisa de fastidio y de impaciencia, y hasta volvía la cabeza, como si la pesante sonrisa irónica de Gombert le pusiese en tortura.
A una señal dada con el sable, por el guarda campestre callaron todos los ruidos. El burgomaestre

presentimiento de que no será fácil habérselas con él. El picaro es muy capaz de haber reunido una pequeña fortuna a tu costa, y si el cálculo que he hecho ahora mismo no es exacto, será porque el suyo lo embrolla. Déjame hacer, Daniel; yo le pondré el dedo en la llaga, y de bueno ó mal grado, la sanguinala devolverá hasta la última gota de lo que haya chupado de tu herencia.
Daniel movió la cabeza negativamente.
—¿Qué quieres decir? preguntó Gombert; no debemos hacer que el mayordomo dé cuenta de la administracion y el producto de tus bienes?
—No quiero decir eso, puesto que nuestro viaje tiene precisamente por objeto tomar un conocimiento exacto de esa cuenta.
—¿Y procederá a la venta de los bienes?
—Sí, a la venta de los bienes; pe-

